

---

des négociations collectives dans les institutions canadiennes d'enseignement supérieur.

3) Un inventaire de classes, de recherches et de projets spéciaux a fait l'objet de la première partie d'une étude intitulée *The University and the Canadian North*. Cet inventaire a été complété en 1973 et la seconde phase de l'étude, une analyse des données et des recommandations, est actuellement en cours.

4) Une étude effectuée par H. Rocke Robertson sur le nombre actuel et projeté de diplômés en sciences de la santé des établissements canadiens d'enseignement a été complétée en 1973. Elle était parrainée par l'Association des Universités et Collèges du Canada.

5) Une étude des programmes d'éducation physique dans les universités canadiennes est actuellement en cours; elle est effectuée par l'Association des Universités et Collèges du Canada et l'Union sportive interuniversitaire canadienne et subventionnée par le ministère de la Santé nationale et du Bien-être social.

6) La Commission des études canadiennes de l'Association des Universités et Collèges du Canada, dirigée par le professeur T.H.B. Symons, présentera son rapport à l'automne 1974. Cette Commission fera des recommandations sur la situation de l'enseignement et de la recherche dans des domaines d'étude relatifs au Canada dans les universités canadiennes.

Le personnel des universités canadiennes est conscient de sa responsabilité d'aider les institutions plus jeunes à l'étranger et d'encourager les études internationales dans les universités canadiennes. Les premiers efforts ont permis de fournir des professeurs à des institutions étrangères, de coopérer avec des organisations internationales telles que l'Association internationale des Universités, l'Organisation des Nations Unies pour l'éducation, la science et la culture (UNESCO), l'Association des Universités du Commonwealth et, de concert avec le gouvernement fédéral et l'Agence canadienne de développement international (ACDI), d'assurer des places aux bénéficiaires des bourses d'études canadiennes dans le cadre du Plan de bourses d'études et de spécialisation du Commonwealth, du Plan de Colombo, du Programme d'assistance aux Antilles du Commonwealth et du Programme spécial d'assistance aux pays africains du Commonwealth. Les universités francophones du Canada se sont associées à leurs homologues des autres pays francophones du monde au sein de l'Association des universités partiellement ou entièrement de langue française (AUPELF).